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Ata da sessão ordinária de 15/10/2019. Aos quinze dias do mês de outubro do ano de dois 

mil e dezenove, no horário regimental, na sala de sessões da Câmara Municipal de 

Palmeira, Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, realizou-se a 37ª 

(trigésima sétima) sessão ordinária da 3ª (terceira) sessão legislativa da 17ª (décima sétima) 

legislatura, sob a presidência do Vereador Domingos Everaldo Kuhn, secretariada pelos 

Vereadores Anselmo Heimbecher Osório e Marcos Ribas, com a presença dos Vereadores 

Arildo Santos Zaleski, Gilmar Costa, João Alberto Ferreira da Costa, João Savi e Rogério 

Czelusniak. Havendo número legal de Vereadores o Senhor Presidente, em nome de Deus e 

pelo Povo, declarou aberta a sessão e determinou a leitura das atas das duas sessões 

anteriores, as quais foram aprovadas por unanimidade. O 1º Secretário procedeu a leitura do 

expediente da sessão. Do Gerente da GLICO/DERES/AF, Senhor Rodrigo Rodrigues dos 

Santos, ofício 248/2019, de 27/9/2019, informando a liberação de recursos financeiros para 

o Município de Palmeira, em 27/9/2019, no valor de R$ 154.286,94, no âmbito do contrato 

64067441. Da Comissão de Urbanismo e Obras Públicas, requerimento com protocolo 

787/2019, de 11/10/2019, solicitando prazo de 30 dias para melhores estudos ao projeto de 

lei 5382. Da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, requerimento com 

protocolo 788/2019, de 11/10/2019, solicitando prazo de 30 dias para melhores estudos aos 

projetos de lei 5382 e 5384. Do Vereador Gilmar Costa, indicação 95/2019 com protocolo 

783/2019, de 9/10/2019, à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, para que realize 

o patrolamento e cascalhamento da estrada que inicia no poço artesiano de Pinheiral de 

Baixo até a localidade de Pinheiral Serraria, e o alargamento da mesma no trecho entre as 

propriedades de Edson Costa e Ivan Costa. Do Vereador Domingos Everaldo Kuhn, 

indicação 96/2019 com protocolo 799/2019, de 15/10/2019, à Secretaria Municipal de 

Educação, para que construa mesas de concreto com jogos de tabuleiro na escola 

compartilhada Leonor Santos/Flávio Santos, em Faxinal dos Quartins. Do Vereador João 

Savi, indicação 97/2019 com protocolo 800/2019, de 15/10/2019, à Secretaria Municipal de 

Obras e Infraestrutura, para que construa abrigos para passageiros de ônibus ao longo das 

estradas principais das localidades de Pugas e Quero-Quero. Do Vereador João Alberto 

Ferreira da Costa, moção de aplausos com protocolo 786/2019, de 10/10/2019, à Maria 

Isabel Correia, representante da União Brasileira de Mulheres, eleita presidente do 

Conselho Estadual dos Direitos da Mulher do Estado do Paraná. Da Comissão de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação, pareceres favoráveis aos projetos de lei 5378 

ao 5380, 5383 e 5385. Da Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização, 

pareceres favoráveis aos projetos de lei 5380, 5381 e 5385. Esgotada a matéria do 

expediente, procedeu-se a verificação da presença, anotando-se o comparecimento de todos 

os Vereadores titulares, com exceção do Vereador Denis Sanson. Não houve Vereador 

inscrito para fazer uso da palavra. Seguiu-se então à ordem do dia. Em discussão e votação 

única, em bloco, foram aprovados por unanimidade os requerimentos com protocolos 787 e 

788/2019. Em discussão única a moção protocolada sob número 781/2019. O Vereador 

João Alberto Ferreira da Costa disse que o Colégio Agrícola é reconhecido no Paraná e no 

Brasil. Que o Senhor João Carlos foi um dos 102 professores escolhidos em todo o país 

para participar de uma missão de estudos na Universidade de Ottawa, no Canadá, em 

função de um projeto de intervenção que trata do manejo integrado de pragas da soja. Falou 

que isso contribui para destacar o Município como uma das regiões com melhor 

desenvolvimento tecnológico na área agrosilvopastoril, sendo importante divulgar esse 

acontecimento para além do espaço da comunidade escolar. O Vereador Marcos Ribas disse 

que fez parte de uma das primeiras turmas a ter aulas com o Senhor João Carlos no Colégio 

Agrícola, o qual sempre foi muito dedicado à profissão e um dos melhores alunos do curso 

de Agronomia da UEPG. Relatou que Palmeira possui 50 mil hectares de áreas cultivas 

com soja, o que corresponde a cerca de 70% de toda a área plantada com culturas de 

inverno, e a pesquisa desenvolvida pelo Senhor João Carlos irá contribuir para o aumento 

da produtividade. Parabenizou o Senhor João Carlos e todos os professores pela 

comemoração do dia do professor e o Vereador João Alberto pela proposição. Em votação, 

foi aprovada por unanimidade. Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados 

por unanimidade os projetos de lei 5364 ao 5366, sendo que os projetos de lei 5364 e 5365 

foram à votação nominal. Em 2ª discussão o projeto de lei 5367. O Vereador Marcos Ribas 

disse que o projeto autoriza o Poder Executivo a repassar um veículo de transporte escolar 

Renault Master, ano 2019/2020, com capacidade para 11 passageiros, à APAE de Palmeira. 
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Destacou que a instituição possuí 200 alunos e 76 funcionários, necessitando da ajuda dos 

recursos públicos, e o veículo estará em boas mãos e será bem utilizado. Em votação, foi 

aprovado por unanimidade. Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por 

unanimidade os projetos de lei 5369 e 5370, sendo que o projeto de lei 5369 foi à votação 

nominal. Em 2ª discussão o projeto de lei 5371. O Vereador Marcos Ribas disse que há 

muitas reclamações da população sobre a dificuldade para se conseguir vagas nos hospitais 

por meio da central de leitos. Relatou que o Estado é responsável pela gestão do sistema e 

pela transferência dos pacientes. Que reclamou ao Deputado Estadual Paulo Litro sobre o 

problema e cobrou que isso seja repassado ao Secretário de Saúde. Que lhe foi informado 

pelo Deputado que esta é uma preocupação do Governo Estadual, o qual está buscando 

fortalecer os hospitais regionais para melhorar o serviço, principalmente na área de 

ortopedia, onde estão as maiores dificuldades. Informou que os recursos de que trata o 

projeto serão destinados ao consórcio de saúde dos Campos Gerais, do qual o Município faz 

parte, para liberação e realização de exames, beneficiando diretamente a população. Em 

votação, foi aprovado por unanimidade. Em 2ª discussão e votação, em separado, foram 

aprovados por unanimidade os projetos de lei 5372 ao 5377, sendo que os projetos de lei 

5373 e 5374 foram à votação nominal. Em 1ª discussão e votação, em separado, foram 

aprovados por unanimidade os projetos de lei 5378 ao 5380, sendo que os projetos de lei 

5378 e 5379 foram à votação nominal. Em 1ª discussão o projeto de lei 5381. O Vereador 

Marcos Ribas disse que os recurso de que trata o projeto serão utilizados para aquisição de 

uma área pertencente a Dircelia Bruginski, localizada na estrada que vai para a Colônia dos 

Russos/Colônia de Papagaios, em frente a propriedade de Paulo Dzierwa, a qual será 

destinada à construção de um abatedouro por uma empresa de São Mateus do Sul. Destacou 

que o empreendimento é necessário para atender a demanda de abate de animais. Pediu ao 

Vereador Arildo que relatasse como é a situação atual e como o abatedouro irá facilitar a 

logística para os produtores. O Vereador Arildo Santos Zaleski disse que, atualmente, os 

abates são realizados em São Mateus do Sul, Ivaí e outras cidades, o que aumenta os custos. 

Que a empresa irá abater bovinos, caprinos, suínos e ovinos, e sua instalação em Palmeira 

irá agregar valor aos produtos e melhorar a lucratividade dos produtores. O Vereador 

Marcos Ribas disse que esse investimento poderá ter um grande retorno para o Município, 

incentivando os produtores a aumentar os seus investimentos, valorizando as propriedades 

rurais e elevando a arrecadação de impostos. O Vereador Anselmo Heimbecher Osório 

disse que esse é um investimento em saúde e bem-estar, pois os abates serão realizados de 

acordo com as normas estabelecidas pelos órgãos de controle em vigilância sanitária e 

saúde, resultando em produtos de melhor qualidade, o que irá contribuir para o 

desenvolvimento da área de criação de animais no Município. O Vereador João Alberto 

Ferreira da Costa disse que a instalação do abatedouro irá suprir uma necessidade dos 

produtores e estabelecimentos comerciais e, além de funcionar como um 

abatedouro/frigorifico, a empresa também irá lidar com carnes nobres e produtos derivados 

de origem animal. Em votação, foi aprovado por unanimidade. Em 1ª discussão, em 

separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5383 e 5385, sendo que o 

projeto de lei 5383 foi à votação nominal. Inscrito para explicação pessoal o Vereador 

Anselmo Heimbecher Osório, com o assunto “dia do professor”. Com a palavra, relatou que 

ocorreu em Witmarsum um encontro com os professores do Município em alusão a 

comemoração do dia do professor. Disse que essa é uma profissão importante para a 

formação de todos e que no Brasil a classe é muito desrespeitada. Parabenizou todos os 

professores de Palmeira em nome do Poder Legislativo. Saudou o Senhor Esmael do 

assentamento Palmares 2. O Senhor Presidente disse esperar que a instalação do abatedouro 

realmente ocorra e que esses recursos sejam bem utilizados, tendo em vista que essa é uma 

necessidade do Município. Nada mais havendo a ser tratado, lembrou que após a 

finalização desta sessão será realizada sessão extraordinária convocada para apreciação, em 

2ª discussão e votação, do projeto de lei 5352 com emenda aprovada. Agradeceu a presença 

de todos e em nome de Deus e pelo Povo declarou encerrada a sessão, da qual, para tudo 

constar, foi lavrada a presente ata, que vai assinada pelo Senhor Presidente e 1º Secretário. 


